
Bitget
关于狗狗币，再次给顾衡老师道歉

一、定投
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二、随笔

01

事情是这样的，前几天我在《货币、黄金与USDT》这篇笔记里提到顾衡老师在202
1年看好狗狗币，当时3月份狗狗币大概是5美分。

我当天去看了一下狗狗币的价格，是0.08660U左右，于是我说：

“不过2021年他推荐的时候狗狗币5美分，现在跌到1美分都不到了”

这个句话是完全错误的，错误的原因是因为我误以为0.08660美元是0.866美分，其
实0.08660美元是8.66美分。

这个是一个常识：100美分=1美元。在美元中，美分是最小的使用单位。

而我的错误是以为：1美元=10美分。

02

顾衡老师2021年说希望狗狗币涨，明明是涨了好几倍，这几天到16美分了，2021
年最高的时候74美分。而我却说人家看好的币跌到1美分都不到了，这让人家情何
以堪？

我是2023年12月17日那天买的顾衡老师的“顾衡好书榜”，我在得到里搜索比特
币，然后看到他的言论立刻就买了，刷了三个月才刷完他2021年的课。

我记得当天是董宇辉的事情吵得非常凶，我写了一篇文章《董圣人尘埃落定，顾狐
狸接踵而来》，我是这样描述遇到他的课的

最近币圈的激情实在太疯狂了，我不由得还是打开了新世界的大门。

前天我在得到APP搜索“比特币"这个关键词的时候，无意中看到了顾衡的观点。

我觉得这个人对于比特币比其他专栏作家都要笃定，而且是一种自由主义的腔调。

还有一个我看了一下他的“顾衡好书榜”，今天晚上一个人在家，睡前就专门试听
了一下。
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发现顾衡的读书方式和我的不谋而合，我非常喜欢他那种读书的方式：把书读厚！

有一种“罗辑思维”早期的感觉了，我一直觉得“把书读厚”方面的节目，还没有
找到比罗振宇更让人上瘾的。

顾衡可以把自己看的所有书都融会贯通起来，并且以一种幽默的口吻自洽到令人发
指！

虽然不知道他的真实身份是谁，但是还是喜欢上了这个博学的老头，果断购买了他
的专栏。

对比一下樊登老师讲书，往往就是把书读薄，就是把一本书的脉络和主要观点读给
你 ，但是很难去把整个知识背景讲给你听。

听顾衡的讲书，给我一种“大学遇到一个好老师”的感觉！

更重要的不是“干货”，而是更大的视野！

03

不过我在顾老师的课程里也几乎没有评论过，没想到第一次互动竟然是这样的方式
：

第一次我还以为是1美分与2美分的问题，后来才发现是1美分与10美分的问题，一
个量级的差距。
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04

人家也没有说什么重话，我在得到城邦里给他道歉了，现在专门写一篇文章给他道
歉，算是给他推广一下。

除了刘润、李笑来等少数老师有自己的公众号引流，得到的所有老师基本都没有前
端，只做后端，这样其实就会有很多宝藏老师难以被发现，但是小众也算是一种乐
趣。
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这么优质的课程，买的人才6万，毕竟得到里评分5.0的课程确实不多。

其实有些东西，小众本身就是一种属性，当这个东西变成大众了，味道就变了。、

想一想最开始喜欢董宇辉的那一帮人，最开始喜欢某个女团的一帮粉丝，一个政治
明星的最开始的基本盘，最开始喜欢深蓝汽车的，B站最早的用户，都会有这样的
感觉：既想推广一下，又不想变成大众都喜欢的对象而变味。

写这篇文章，也是让我记住这个小常识，作为这个领域的新手，也是从上个星期开
始，我才在每天的非自律库里拿一部分“无所谓”的几十块钱来定投这个比较刺激
的领域。

05

关于他对狗狗币的偏好，他2021年3月23日有非常精彩的描述：

那么，现行这么多数字币，哪个比较有希望呢？如果一定要选一个的话，我选狗狗
币。

原因有这么两个：

第一，格拉德威尔的流行三要素——少数人法则、附着力法则和环境法则，它都具
备。

比如马斯克加持，有一个由狂热分子组成的社区，搞笑、解构、乐于免费分享的互
联网精神，等等。

另外它还没有比特币交易费用过高的缺点。

第二，狗狗币是增发的。很多人就是因为这个在吐槽它，但这其实恰恰是它的优点
。

比特币因为不增发，加上总有人丢，所以它的总量是日渐减少的。

那么有比特币的人就不肯拿它出来买东西，币圈流行的口号就是“死也不卖”“死
也不花”。你不卖，不花，那比特币不就成了40年涨一倍的黄金了吗？

06
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狗狗币因为基础币1000亿，以后每年增发50亿，那么大家就愿意拿它出来流通。
这是非常重要的一点。

只有随着交易情景的丰富和普及，货币的价值才能提升。
狗狗币1000亿的基础量，每年增发50亿，这点毛毛雨算啥？

光是最近一年，美国就放水了3.9万亿美元。狗狗币就算涨到40美元一个，也只是
吃掉了最近一年美元的增量部分而已。

而现在，狗狗币的价格只是5美分，差着800倍呢！
基于以上，我认为狗狗币有一切赢比特币的机会，但是有机会赢不代表一定赢。
狗狗币目前最大的问题是用户太少，只有300万左右。

如果它的价格能在比较长的时间内维持在5美分，大家都不当回事儿，然后在游戏
中当avatar互相送，就餐的时候用这个支付小费，它才有机会赢。

如果用户数没起来，价格却涨上去了，那它赢的机会就很小了，不过现在看来还是
走在正确的道路上。

总之我对比特币能涨到多少，比较悲观了。

撑死15万美元。这是我的想法。 狗狗币我觉得赢的可能也不大，只是从智力上，
从审美上，我盼望着狗狗币能赢而已。

三、自律
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